

Er hat sich herausgenommen, die unentweihete Ehre der königlichen Familie anzutasten, und was nicht minder schwer in die Wage fällt, er hat einen jungen Edelmann, einen von den Pfeilern des Staates, dahingebracht, sich ins Meer zu stürzen und sich zu ertränken. Er soll abgesetzt werden, gleich abgesetzt, abgesetzt werden.“

Am nächsten Tage wurde der erste Lord der Admiralität vor Seine Majestät beschieden, und wir wissen bereits, welche Folgen dies für den Kommodore hatte. Eine alte Gerechtsame, auf die er sich steifte, war ihm verderblicher geworden als die grausame Behandlung seines Neffen.

Elftes Kapitel.

Die englischen Sansculottes.

Es hat in der Revolutionszeit eine französische Partei gegeben, welche unter dem Namen Sansculottes, d. h. Ohnehosen, bekannt ist. Dieselbe recrutirte sich hauptsächlich aus den ärmern Volksklassen, weshalb sie von der Aristokratie den gehässigen Beinamen erhielt. Indessen verwandelte sich der Spottname bald in einen Ehremamen, und die „guten Patrioten“ nannten sich gern und mit Vorliebe Sansculottes. Weniger bekannt ist, daß die englische Geschichte von einer ganzen Armee von Sansculottes erzählt, und zwar von einer so loyalen und tapfern Armee, als sie jemals ein König ins Feld geführt hat. Wir würden nichtsdestoweniger unsere Erzählung nicht mit einer altgeschichtlichen Thatsache unterbrechen, wenn dieselbe uns dazu nicht nöthigte; es sind wahre Begebenheiten, die wir dem Leser vorsehen. Uebrigens fürchten wir ebenso wenig, daß reine Seelen daran Anstoß nehmen, als wir befürchtet haben, so harte Charaktere zu schildern, wie es der alte Kommodore, seine Tochter und seine Schwester Agnes sind. Wohl ihnen, wenn sie „durch Nacht zum Licht“ gelangen! Keins von allen Menschenkindern ist jemals einen bessern Weg gegangen.

Als der beifitzende Lord der Admiralität mit aller nur möglichen Eile nach St. James fuhr, hegte er keine andere Absicht, als durch Vermittelung des Staatskanzlers Seine Majestät von der ihr bevorstehenden Gefahr in Kenntniß zu setzen. Schemals hatte man den auf sein Erbrecht poehenden Kommodore besänftigen können; jetzt war dem rauhen